



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

Vespertina	Radio
<i>Martes 10 de marzo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Cabeza. Por asuntos personales, el director de servicios de salud, **Roberto Bravo Ramos**, solicitó licencia sin goce de sueldo, señaló el secretario de salud **Rafael Ascencio**. (NC)

Cabeza. **Roberto Bravo**, director de servicios de salud, confirmó que pidió licencia pues tiene interés de participar en el proceso electoral, como candidato a la alcaldía de Corregidora. (NC)

Habré de esperar los consensos de mi partido para una posible candidatura del gobierno de la capital, dijo el coordinador de la bancada del PRI en la Legislatura, **Jaime Escobedo Rodríguez**, quien dijo que tiene preparación y capacidad para representar a su partido en la elección. (NC)

Vía boletín, el grupo Santiago anunció que apoya a **José Calada** como candidato a gobernador y a **Juan Arturo Torres Landa** como candidato a la presidencia municipal de Querétaro, por el PRI. (NC)

Entrevista. **J. Guadalupe Castañón**, regidor del PRI, señala que mañana termina su precampaña, da gracias a los consejeros que lo apoyaron y a la gente en general, pues recorrió todo el distrito. En el partido no había buena estrategia y por eso se decidió a hacer la campaña en el distrito que comprende El Marqués y municipio de Querétaro hasta 5 de febrero. Señala que trabaja solo, no con un grupo, pues eso solamente genera divisiones y deja gente lastimada. La gente quiere dar otra oportunidad al PRI, sólo quiere ver caras nuevas y eso es lo que le ha dado resultados. Sabe que habrá problemas por haber roto con las barreras tradicionales de grupos, pero la decisión no está en ellos, sino en los priístas. Considera que **Jesús Rodríguez** tiene mucha experiencia y capacidad; **José Calzada** está nuevo en esto, aunque tiene buena imagen al exterior. Compite con **Carlos Rentería** y **Reginaldo Rivera de la Torre**; el primero, del grupo de Jesús Rodríguez Hernández y el segundo de José Calzada. Cada quien propone una forma de elección, ya sea por encuestas o por elección de delegados y a él le da lo mismo. Ya ambos han buscado ser diputados,

peor no han podido. Considera que mucha gente le ha dicho que va a ganar; le dicen que ni siquiera sabe hablar, pero eso quieren, pues no esperan cosas bonitas sino que se les hable con la verdad. (NC)

Cabeza. Se prevé un proceso electoral tranquilo debido al trabajo interno de los partidos. Se espera que la sala electoral atienda un promedio de 40 expedientes después de la elección, informa el presidente del Tribunal Superior de Justicia. (PC)

Cabeza. El Magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, pronostica un ambiente tranquilo para el próximo proceso electoral, por lo que confía en que no se resuelvan en tribunales las inconformidades. (NC)

Cabeza. Ya inició SEDESOL la capacitación a funcionarios municipales para brindar los programas sociales durante el periodo electoral. (PC)

LEGISLATURA

Proponen defender la vida desde la concepción. Después de su llegada de España, el diputado **Fernando Urbiola Ledesma** propone que se reforme la constitución queretana para que el estado proteja desde el embarazo la vida. (NC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El Ministerio de educación de Francia otorgará recursos a Querétaro para apoyar al sector aeronáutico, indicó el subsecretario de desarrollo económico, **Marcelo López Sánchez**. (NC)

Esta mañana la presidenta de la CANACO, **Alejandra González Tostado**, presentó en compañía de **Renato López**, titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, un proyecto para que 250 micros y pequeñas empresas puedan ofertar sus productos en Internet, en la página www.canacoqueretaroonline.com.mx. (PC)

Impulsa la CANACO un centro virtual de negocios, comentó la presidenta **Alejandra González Tostado**. En la página www.canacoqueretaroonline.com.mx ofrecen comercio virtual a los socios. (NC)

35 empresas de autopartes en paro técnico, afirmó el presidente de la CANACINTRA, **Pedro Ruiz de Velasco**. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Con una inversión inicial de 350 mdp, la secretaria de educación pública, **Josefina Vázquez Mota**, inauguró la Universidad Aeronáutica de Querétaro. Se propuso crear un convenio con universidades aeronáuticas de otros países, para que los estudiantes amplíen su educación. Más tarde se firmó en el Teatro de la República, el convenio para la Infraestructura educativa e inversión para el futuro 2009, para la región centro occidente para la educación. Destacó que se atenderán 17 mil escuelas en esta zona con una inversión de 90 mdp. En entrevista casi banquetera, dijo que la prueba ENLACE se aplicará en todos los grados de secundaria, con lo que participarán 15 millones de estudiantes. (NC)

Fue inaugurada hoy por la mañana a las 11, formalmente, la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro, con la presencia de la secretaria de educación, **Josefina Vázquez Mota**, quien junto con el gobernador **Francisco Garrido** y la secretaria de

educación pública del Estado, **Guadalupe Murguía**, hicieron el simbólico corte del listón. La titular de la SEP destacó que Querétaro es un Estado pionero en este tipo de formación. Se comprometió a otorgar becas a los 15 mejores estudiantes para cursos de verano en Instituciones aeronáuticas del mundo. (PC)

Los proyectos científicos no se verán afectados por los problemas económicos que enfrentamos en este momento, señaló el director general de CONACYT, **Juan Carlos Romero Hicks**. Anunció que recibió un incremento de 25% en su presupuesto para el 2009. (NC)

Cabeza. El CIDESI festejó su 25 aniversario con conferencias magistrales, reuniendo a todos sus miembros en la República Mexicana. (NC)

SOCIEDAD

Baja el consumo de tortilla por persona 45% en los últimos 10 años, por ello el gobierno federal apoyará con 50 centavos por kilo a los productores de masa, informó el presidente de la Federación de productores de la masa y la tortilla del Estado, **Baltasar Bonilla Mercado**. (PC)

Ahorros de entre 10 y 15% pueden conseguirse por parte de los consumidores de pescados y mariscos en esta cuaresma, al comparar el precio de un producto en diferentes establecimientos. Recomienda el jefe del departamento de verificación y vigilancia de la PROFECO, **Juan Antonio Buerba Villanueva**, exigir los precios a la vista del público. (PC)

Cabeza. El gobernador va a entregar más recursos en la comunidad de El Boté en Amealco. Entrega recursos del programa Acción Comunitaria. (PC)

Cabeza. La SEDESOL Querétaro inauguró la lechería en la comunidad de la Griega en el municipio de El Marqués. 500 personas van a ser beneficiadas. Esta lechería se ubica en la tienda comunitaria de LICONSA que está instalado en la zona centro de la comunidad de la Griega. (PC)

Entrevista. **Coco Ontiveros** anuncia que mañana presenta la *caja de arte* que contiene 10 litografías representativas de Bernal, con un costo cada una de 250 pesos. Los fondos que se recaven son para la restauración de la capilla en el pueblo mágico de Bernal. Este año se cumplen 15 años de que inventaron el ir a tomar energía a la Peña. (NC)

MUNICIPIOS

Cabeza. Alerta en el municipio de San Joaquín por los incendios forestales, expresó el alcalde de esta demarcación, **Timoteo Martínez Pérez**. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

A 15 días de haber iniciado el operativo de cuaresma, la Secretaría de Salud aseguró 20 kilos de productos pesqueros en mal estado, de una tienda de autoservicio, específicamente Comercial Mexicana, informó el secretario de salud en el estado **Rafael Ascencio**. (PC)

Cabeza. La Secretaría de salud aseguró 20 kilos de productos del mar en mal Estado, aseguró el secretario de salud, **Rafael Ascencio**. (NC)

Cabeza. 600 personas en el Estado están en espera de un trasplante de riñón, indicó **Juan Manuel Sandoval Cuellar**, director de servicios hospitalarios de la Secretaría de salud. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Marco Antonio León Hernández asistió a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos para inconformarse por el caso de **Julio Figueroa**. El diputado convergente declaró ante autoridades de la comisión, la sospecha de que las investigaciones en este acto no fueron correctas ni imparciales y pidió la comparecencia de varias autoridades, entre ellas el mismo Ombudsman que no salió cuando se lo pidieron diputados. (NC)

Cabeza. Comparece el diputado **Marco Antonio León Hernández** ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. En este acto el diputado naranja expuso los motivos por los cuales considera se violaron los derechos humanos del ciudadano **Julio Figueroa**. (PC)

Las pruebas eran contundentes y de ahí la rapidez en la resolución,. El Ombudsman queretano, **Adolfo Ortega Osorio** explicó que la recomendación contra cuatro funcionarios públicos fue rápida debido a las pruebas ofrecidas, que mostraban la violación a los derechos humanos de **Julio Figueroa**. (NC)

Analizará la administración estatal la recomendación emitida por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en torno al caso de **Julio Figueroa**, señaló el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**. (NC)

Cabeza. El día de ayer por la tarde, un zafarrancho entre policías y vecinos de San Francisquito. Policías de la Secretaría de seguridad pública municipal, en el decir de la misma corporación, sufrieron agresiones y después un fuerte dispositivo de policías acordonaron la zona, lograron la detención de 4 personas mayores y un adolescente, diciendo que los sorprendieron drogándose en la vía pública, Hubo daños en algunas patrullas de la Secretaría de seguridad pública municipal. (PC)

Crónica. El parte oficial señala que a las 3:30 de la tarde, oficiales que circulaban en una patrulla procedieron a detener a personas que se drogaban en una esquina del barrio de San Francisquito, y que los oficiales fueron agredidos con una caguama y con piedras, que los habitantes les abrieron las puertas de sus casas para acceder a las azoteas, con un saldo de 5 detenidos. Esta versión la desmienten los habitantes de la zona, aseguran que todo comenzó con la detención de un menor, no hay testimonio de ellos sobre las agresiones a los policías, pero sí la llegada masiva de oficiales e incluso balazos. Tienen el casquillo de una bala y a una persona le quitaron su celular por estar grabando lo que estaba pasando. Aseguran que fueron los policías los que golpearon a la gente, y piden justicia. (PC)

Vía telefónica. **Armando Sánchez Estrada**, secretario de seguridad pública municipal, respecto al problema en San Francisquito, dijo que difieren un poco de la versión de los vecinos, ellos acudieron a un llamado de esa zona al 066, donde reportaron personas drogándose en vía pública y cuando llegó la unidad que estaba en el rondín es recibida con agresiones, cuando se logra detener a uno de los involucrados, de inmediato los vecinos y toda la gente que por ahí los conoce, agredieron a los oficiales, uno está lesionado, le rompieron una caguama en la cabeza, a otro lo rasguñaron y le rompieron el uniforme, las unidades están dañadas, por tal razón los elementos piden el apoyo y refuerzo de las unidades, llegaron y tienen las evidencias con el sistema de video, donde la policía fue

agredida, algunos de los que fueron detenidos ya tienen antecedentes penales. Afortunadamente tienen las imágenes de las cámaras de video vigilancia que dan a la autoridad judicial como prueba de que la policía está siendo agredida. Tenían envoltorios de marihuana, los cuales fueron puestos a disposición de la autoridad competente, a los detenidos los ponen a disposición de la autoridad judicial y ellos hacen lo procedente para verificar si estaban drogados, y es la autoridad judicial quien determina si son consumidores o está comercializando estas sustancias. Señala que desafortunadamente su trabajo nunca es bien visto, los policías son seres humanos que están cumpliendo con su deber, sin embargo hay gente que protege este tipo de fechorías y la autoridad no puede solo. Insiste en que sea la cultura de la denuncia y que los apoyen cuando se dan estos hechos, ahora están quedando como los malos cuando están cumpliendo con su trabajo. Afirma que los policías no dispararon y tienen que revisar bien, porque los vecinos están presentando una ojiva que ni siquiera es del calibre de las armas que la policía porta. (PC)

Vía telefónica. **Armando Sánchez Estrada**, titular de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, comenta que cumpliendo con su trabajo, policías llegaron a San Francisquito atendiendo una llamada de drogadicción en la vía pública y fueron agredidos, ante lo cual se pidieron refuerzos y se logró detener a cuatro personas presuntamente responsables. Suponen que el reporte fue de vecinos, pero otros, además de familiares son los que impidieron la detención. Los detenidos tenían al parecer marihuana, por lo que fueron llevados a la agencia número dos. Apunta que se trabaja por la paz social y a veces se les considera los malos, los agresores. Por ello pide a la ciudadanía que apoye y denuncie. (NC)

El alcalde **Manuel González Valle** lamentó los hechos de San Francisquito y dijo que no se permitirá que se rompa la paz en el municipio. Lamentó que los mismos padres de familia agredieran a los policías en vez de llamar la atención a sus hijos. **Jorge Luís Alarcón Neve** por su parte, destacó que hay imágenes de video que serán entregadas a la Procuraduría General de Justicia para su investigación. (NC)

Se realizó en Cadereyta un cateo por parte de la PGR, tras lo cual fue detenida una mujer en posesión de armas de fuego y cartuchos útiles. (NC)
